
Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Ciub_"e"V.

Protokol I d er Mitel iederversa mm I u ng a m 15.03 .2CI23

des ADFC-Kreisverbands Mainz-Bingen e.V. (mit aaa-rreuznactrt

Die Mitgliederversammlung beginnt am Mi-15.03.2023 um 18.00 Uhr und endet um 19.55 Uhr

Veranstaltungsort Mainz, Zitadelle, Gebäude E, Drusus-Saal

Top 1 und 2 - Beqrüßunq. Versammlungsleitunq und Protokoll

Rolf Pinckert begrüßt als VorsiEende des Kreisverbandes Mainz-Bingen e.V. (KV) die Mitglieder und

benennt nach Abfrage und freiwilliger Meldung als Versammlungsleiter Heribert Dicke sowie als

Schriftführer Robert Hanel.

23 Vereinsmitglieder und ein Gast nehmen teil, eine Teilnehmerliste wurde erstellt. Die Teilnehmer

stellen sich kurz vor. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

Rolf Pinckert (u.a. Radpolitik, MRF, Mapathon"".) wird im Vorstand durch Amelie Döres (u.a.

Mitarbeit im Bundes-ADFC, Öffentlichkeitsarbeit, Frauennetzwerk, Bildungsarbeit, Mitglieder-

Gewinnung...), Wolfgang Stallmann (u.a. Fahrradtechnik, Radbörsen, Radlernkurse...) und Karsten
Haubold (u.a. lnternet-Beauftragter, Tourenportal, Haushalt...) unterstützt (Karsten Haubold kann aus

dienstlichen Grilnden nicht teilnehmen.).

Die Versammlung wird mit Vortragsfolien des Vorstandes strukturiert. Diese werden auf die

lnternetseite gestellt und ergänzen die Niederschrift.

Die aktuelle Tagesordnung für den 15.03.2022 wurde einstimmig genehmigt.

Top 3 - Jahresrückblick

Rolf Pinckert, Amelie Döres und Wolfgang Stallmann geben anhand von Folien einen Überblick über

die Aktivitäten seit der letzten Mitgliederversammlung (412022).

Das Leitbild des Kreisvorstands heißt ,,Unser Ziel ist es, dass die Mehrheit aller Menschen das

Fahrrad künftig als Alltagsverkehrsmittel verwendet." lnsbesondere wird auf Folgendes hingewiesen:

Der Kreisverband ist eine Gliederung im Rahmen des ADFC-Landesverband und des ADFC-

Bundesverbandes. An jedem 2. Montag des Monats treffen sich Aktive des ADFC KV Mainz-Bingen

zur Planung der Vereinsaktionen und zum lnformationsaustausch (dezeit als lnternet-Treffen oder im

Biergarten). Der ADFC-Kreisverband Mainz-Bingen hat mehr als 1500 Mitglieder.

Der Landesverband verfügt über eine Geschäftsstelle mit zwei Mitarbeiterinnen, die

Landeshauptversammlung findet am Samstag ,22.04.2023 in lngelheim statt. Der Landesverband hat

mehr als 5.500 Mitglieder.

Amelie Döres erläutert die vielfältigen lnformations- und Bildungsangebote des ADFC für die

Vereinsarbeit.

Nach einem Jahr als Vorsitzender erläutert Rolf Pinckert zur Vereinsführung, dass es jenseits der

sichtbaren Aktionen einiges an Telefon- und Organisationsarbeiten gibt. Bezüglich häufiger

Telefonanfragen hat sich die Aufteilung zwischen Wolfgang Stallmann (Technik) und Rolf Pinckert für

verschiedenste Anfragen gut eingespielt. Das Vereins- und auch das Transparenzregister wurde

aktualisiert.

DerVorstand und die Aktiven halten u.a. Kontaktzu den Radverkehrsbeauftragen, den

Verkehrsdezernaten der Städte und Gemeinden sowie zur Politik und Verbänden in Mainz und in der

Region. Die bessere Radinfrastruktur in Mainz solldurch die Umsetzung u.a. der Mapathon-Routen

mit dem Stadtratsbeschluss vom 01 .A6.2022 erreicht werden. Der Kreisverband ist Partner beim

Mainzer Radfahrforum (M RF).
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Der Kreisverband wurde beim Straßenbahnprojekt,,Binger Straße" (mehr PlaE fürs Rad), der
Kaiserbrucke und dem Radwegenetz des Landkreises Mainz-Bingen beteiligt. Der Ausbau der
Boppstraße in Malnz wird als gelungen angesehen.

Die lnvestition für das Lastenrad (,,HaMü-Carrief') ist aus Sicht des Vorstands ein voller Erfolg. Es wird

sehr gut angenommen und wirbt für den ADFC und die Verkehrswende. Das Tandem könnte stärker
nachgefragt werden.

Die Pressearbeit begleitete wieder die Aktionen im Jahresverlauf. So wurde der Fahrradklimatest 2022

im Aktionszeitraum September/Oktober/November beiverschiedenen Aktionen beworben. Es wird

enrvartet, dass die Auswertung wieder viele Schwachstellen aufweisen wird. Er soll am 24.04-2023
medienwirksam vorgestellt werden.

Die Meldeplattform RADar existiert seit 2014, die gemeldeten Mängelwurden in Mainz nur schleppend

oder gar nicht bearbeitet, respektive behoben. Die Hoffnung besteht, dass durch den

Personalzuwachs beim fahrRadBüro der Stadt Mainz und dem mit dem MRF initiierten

Gefahrstellenkataster inklusive Befahrung mit fahrRadBüro und Straßenverkehrsbehörde und im

Rahmen des Mapathonprojekts mehr Schwung in der Sache kommt.

Das Tourenprogramm Mainz-\Ä/iesbaden konnte auch ftrr 2023 erarbeitet werden. Wer die engagierten

Tourenbegleiter unterstützen will, wird auf die ADFC-TourGuide Ausbildung verwiesen.

4 Fahrradbörsen wurden 2022 an der Alten Ziegel in MZ-Bretzenheim organisiert. Die dabei und

anderenorts gemachten Radcodierungen wurden sehr gut angenommen und haben die Ausgaben für

das neue Codier-Gerät bereits überschritten.

Die Deutsche Verkehrswacht bietet Fahrradlernkurse an, teilweise mit ADFC-Unterstützung. Bei

Bedarf an individuellen Fahrradlernkursen, Beratung Fahrradtechnik, Fahrradreparaturkursen oder

Beleuchtungsüberpri.ifung kann Wolfgang Stallmann gerne angesprochen werden (Tel:

06131.331 186).

Top 4 - Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer

Am 02.03.2023 wurde die Kassenprlrfung durchgeführt (Erich Dahlheimer, Michael Gutmann). Es

haben sich keine Beanstandungen ergeben. Der Kontobestand am Jahresanfang 2022betrug
4.236,96 €, zum Ende 2022 waren es 7.101 ,49 €.

Angesichts der großen lnvestitionen in Codierpistole und Lastenrad auf der einen Seite sowie

Zuschüssen, Darlehen des LV und den guten Codiereinnahmen auf der anderen Seite fiel in der

Diskussion auf, dass die vom ADFC Bundesverband und ADFC Landesverband dem KV zur

Verfügung gestellten Mitgliedsbeiträge einen eher kleinen Anteildargestellt haben. Die Frage nach

dem Anteil des Mitgliedsbeitrages, der dem KV zugewiesen wird, blieb offen und soll später

beantwortet werden.

Der Tätigkeits- und Kassenbericht sowie der Bericht der Rechnungsprüfer wurden zustimmend zur

Kenntnls genommen.
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Die lnternetinformationen des ADFC Mainz-Bingen werden von Karsten Haubold zeitnah eingepflegt

und sind ein wichtiges Kommunikationsinstrument.



Top 5 - Entlastuns des Vorstandes

Auf Vorschlag des Versammlungsleiters wurde der Vorstand entlastet. Dies erfolgte bei Rolf Pinckert

und Amelie Döres jeweils einstimmig; beiWolfgang Stallmann und Kasten Haubold gab es keine

Neinstimme, aber jeweils eine Enthaltung.

Top 6 - Aussprache, Anträoe und Haushaltsolan

Rolf Pinckert stellte für Karsten Haubold kuz den Haushaltsansatz für 2023 dar

Ausgaben: 6.600 €, Einnahmen: 7.200 €. Die v.g. Beträge sind konservative Ansätze und geringer als

die Beträge aus2022 da aktuellkeine besonderen Ausgaben anstehen. Sollte es größere

lnvestitionswünsche geben, so ist zu prüfen, inwieweit dies machbar ist. Der Haushaltsplan wurde
einstimmig angenommen,

Top 7 Ausblick. Planunqen 2023 und Aussprache

Die in der Mitgliederversammlung skizzierte Tätigkeit des ADFC Kreisverbandes Mainz-Bingen soll

auch in 2023 erfolgreich weitergeführt werden. Angesichts der Vielfalt der Themen gibt es ein weites
Betätigungsfeld bezüglich einzelner Themen und Aktionen. Entsprechende Unterstützung durch

engagierte Kümmerer ist willkommen und kann mit dem Vorstand und auch in den am zweiten Montag

im Monat stattfindenden Treffen abgestimmt werden. Mit der in2024 stattfindenden nächsten

Mitgliederversammlung eröffnet sich auch die Möglichkeit als Vorstand aktiv zu werden.

Die Arbeit des Vorstandes wird von den Teilnehmern positiv gewürdigt. Alle Teilnehmer sind jedoch

mit der Radinfrastruktur der Stadt Mainz sehr unzufrieden. Wolfgang Stallmann verwies darauf, dass

die Stadt einst mit Harry Tebbe einen der ersten Radfahrbeauftragten ernannt hat, der aber kaum

Unterstü2ung durch die Dezernate und den städtischen Gremien (OB) erfahren hat (Radverkehr muss

in allen Dezernaten mitgedacht werden). Mainz hat den Radverkehr stark vernachlässigt und wurde
von vielen Städten überholt. Z.B. ist es ein Unding, dass in der heutigen Zeit ein Gewerbegebiet ohne

ausreichende Radwege gebaut wird. Auch ein engagierter und ehrenamtlich tätiger ADFC-

Kreisverband wie Mainz-Bingen kann die Strukturdefizite in der Landeshauptstadt und der Region

nicht auffangen.

Der Vorstand verspricht am Ball zu bleiben und weiter für lmpulse zu Gunsten des Radverkehrs zu

sorgen. Die Hoffnung ist, dass der neue Radfahrbeauftragte mit seinen nun 4 Kolleg*innen bei einem

engagierten neuen Oberbürgermeister in Mainz sowie die neu aufgenommenen Bemühungen für das

Radnetz in der Region eine Trendwende herbeiführen können.

Mainz, den22.03.2023

Protokoll: Versammlungsleiter: Vorstand

t{ fir-tr

3

Hanel Heribert Dicke Rolf Pinckert
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